



Columna

*Miguel Ballesteros Candia*  
Delegado presidencial provincial de El Loa

# Visita presidencial y la reafirmación de la soberanía del cobre: una visión hacia el futuro

La reciente visita del Presidente Gabriel Boric a Chuquicamata para conmemorar los 53 años de la nacionalización del cobre no sólo fue un acto de celebración histórica, sino también un recordatorio poderoso de la relevancia continua de la soberanía económica para Chile. El hito nos permite relevar el significado profundo de Chuquicamata como símbolo de la riqueza nacional y del esfuerzo incansable de miles de trabajadores que han contribuido al crecimiento del país desde sus entrañas.

Personalmente, esta visita y las palabras del presidente resonaron fuertemente. Más allá de los números y las estadísticas, Chuquicamata representa un legado de decisión soberana, un paso valiente hacia la autonomía económica que Salvador Allende definió como la “segunda independencia” de Chile. En un contexto global donde los recursos naturales son cada vez más estratégicos, mantener el control sobre nuestros activos minerales es crucial no sólo para nuestra economía, sino para nuestra identidad nacional y nuestra capacidad de decidir nuestro propio futuro.

Asimismo, la presencia del Presidente demuestra su compromiso con la Provincia de El Loa, marcando su cuarta visita desde que asumió el cargo. En esta última, refrendó proyectos clave como el Centro Oncológico, la implementación de la SIAT y el poder contar con una Universidad Pública en la comuna, que además de promover el desarrollo local, también fortalezca el tejido social y económico de Calama de nuestra zona.

En efecto, como gobierno tenemos el firme compromiso de seguir avanzando hacia una economía más justa y resiliente, donde todos los chilenos puedan beneficiarse de los frutos de nuestra tierra y de nuestras decisiones como país. En esa vía, el royalty minero es un primer paso, que viene a retribuir a nuestra noble tierra, más todavía considerando que Calama es la comuna que está percibiendo más aportes por este mecanismo, el que va directo y a libre disposición de las arcas municipales. Ahora, se precisa gestión para que esos recursos se traduzcan en obras que mejoren la calidad de vida de todos los hijos de esta tierra.